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Задача каждого строителя заключается в том, 
чтобы в оставшиеся до конца года дни сделать 
максимум возможного для выполнения плана 
строительных работ.

Высокая производительность на строительных 
площадках в зимних условиях будет нашим 
достойным подарком дню выборов народных 
судов.

Отчеты и выборы 
профсоюзных органов

В жизни профсоюзной организации тре
ста наступил ответственный период — 
отчетно-выборная кампания.

До 25 ноября во всех подразделениях 
треста должны пройти отчетно-выборные 
профсоюзные собрания. Профсоюзные ру
ководители стройуправлений, предприя
тий и хозяйств треста обязаны отчитать
ся перед профорганизациями о работе, 
проделанной за истекший год. Однако 
факты показывают, что отчетно-выборная 
кампания началась неорганизованно. Не
смотря на то, что решение построечного 
комитета обязывает цеховые комитеты 
провести отчетно-выборные собрания до 
25 ноября, еще ни в одном подразделении 
треста собрание не проведено. Становится 
совершенно очевидным, что срок прове
дения отчетов и выборов цехкомов будет 
сорван.

До сих пор еще не во всех цеховых ор
ганизациях проведены отчетно-выборные 
собрания в профгруппах.

Затяжка с проведением отчетно-выбор
ных цеховых профсоюзных собраний тре
бует от руководителем постройкома актив
ной помощи цехкомам на местах. Члены 
постройкома должны быть направлены в 
профсоюзные организации с тем, чтобы 
помочь цеховым организациям подготовить 
и организованно провести отчетно-выбор
ные собрания.

В период отчетно-выборной кампании 
должны быть глубоко вскрыты недостат
ки профсоюзной работы. Не секрет, что 
на стройках треста еще не изжиты эле
менты формализма в социалистическом 
соревновании. Итоги социалистического 
соревнования подводятся лишь к большим 
праздникам, а не ежемесячно. За истек
ший -год профсоюзными организациями 
очень мало сделано по вопросу распро
странения и внедрения в производство 
опыта передовых стахановцев. За год 
своей деятельности цеховые комитеты ни
чего не сделали для распространения та
кого ценного передового метода, как ме
тод инженера Федора Ковалева.

На профсоюзных собраниях должны. 
быть вскрыты недостатки на всех участ
ках профсоюзной работы. Каждый член 
цехового комитета должен выступить на 
собрании и отчитаться перед членами 
союза о том, как он выполнял свое обще
ственное поручение. Необходимо, чтобы 
членам союза были ясны причины, по 
которым культурно-массовая работа в 
подразделениях треста в течение всего 
года хромала на обе ноги, почему комис
сии по рационализации и изобретатель
ству полностью передоверили свою работу 
уполномоченным БРИЗа треста.

Однако на собраниях должны не только 
вскрыть недостатки, но и наметить кон
кретные мероприятия по улучшению всей 
профсоюзной работы. Цеховые профсоюз
ные собрания, выбирая цеховые комите
ты и делегатов на общепостроечную проф
союзную конференцию, должны с больше
вистской требовательностью подойти к 
подбору кандидатур. На конференцию 
нужно направить таких делегатов, которые 
смогли бы правильно высказать требова
ния своего коллектива и принять актив
ное участие в обсуждении работы построеч
ного комитета за отчетный год. В со
став цеховых комитетов необходимо из
брать самых активных членов профсоюза, 
которые в состоянии возглавить работу 
коллектива за успешное выполнение за
дач, поставленных перед профсоюзами 
большевистской партией.

Дорожить каждой минутой, использовать 
все возможности для выполнения годового плана

Новый отряд строителей
9 ноября на жилищ

ный участок Машстроя 
пришли 22 молодых 
штукатура, окончивших 
школу ФЗО № 69.

В самом начале свое
го трудового пути мо
лодые строители рабо
тают на важнейшем 
пусковом объекте — 
40-квартирном доме 
№ 15.

Из выпускников соз
даны две бригады по 11 
человек каждая, руко
водят бригадами самые 
способные молодые рабо
чие тт. Коровенкой и 
Чернейкин, которые вы
пущены из школы с 
квалификацией по пято
му разряду.

На участке хорошо 
встретили молодежь. Для 
того, чтобы молодые ра
бочие как можно быст

рее приобрели необхо
димые трудовые навы
ки, к ним .направлен 
инструктор тов. Ефре
мов, штукатур с боль
шим производственным 
'ОПЫТОМ.

— С первых же дней 
ребята работают стара
тельно, успешно справ
ляются с выполнением 
производственных зада
ний, — говорит о мо
лодых штукатурах тов. 
Ефремов.

Бригадам тт. Коро- 
венкова и Чорнейкина 
была поручена работа по 
подбивке дранки в трех 
подъездах дома № 15. 
Ребята дружно взялись 
за дело. На двух столах 
быстро сколачивались 
щиты, остальные члены 
бригад разносили их по 
квартирам и прибивали

Отделка домов задерживается
16 ноября на стройке дома Уз 15 при

ступили к штукатурке квартир в левом 
блоке дома. Первые дни сразу же вскрыли 
большие недостатки в организации шту
катурных работ. 16, 17 и 19 ноября 
штукатуры не имели возможности начать 
работу с 8 часов утра, так как фронт 
работы не освещен. Бригады до сих пор 
не 'обеспечены переносными лампами, 
ввиду того, что не имеется электропро
вода. ,

До сего времени на участке не отре
гулирован вопрос об отоплении дома. Сан
техники из треста, где управляющим тов. 
Срулевич, обещали дать тепло в левый 
блок дома к 20 ноября, но работы еще не 
закончены.

Временные печи, установленные в до

Первый советский 
турбогенератор мощностью 

о 159 тысяч киловатт
ЛЕНИНГРАД, 17. На Металлическом за

воде имени Сталина изготовляется первая 
в мире паровая турбина мощностью в 150 
тысяч киловатт. Турбогенератор к этой 
уникальной машине будет изготовлен на 
ленинградском заводе «Электросила» име
ни С. М. (Кирова.

Заводские конструкторы в'тесном содру
жестве с крупными учеными страны за
кончили разработку проекта первого в ми
ре советского турбогенератора с водород
ным охлаждением мощностью в 150 тысяч 
киловатт. У завода уже имеется богатый 
опыт создания турбогенератора мощностью 
в 25, 50 и 100 тысяч киловатт.

Новая машина будет самой мощной в 
мире.

к стенам и потолкам. 
Работа шла быстро.

Первый дет работы 
принес замечательные 
результаты, каждый из 
22 человек обил дранкой 
в этот день в среднем 
25 квадратных метров, 
что превышает дневную 
норму квалифицирован - 
кого штукатура. А ког

да на фасаде дома № 15 
появился лозунг, призы
вающий штукатуров за
кончить отделку дома до 
10 декабря, ребята ста
ли работать еще лучше. 
Дневная выработка мо
лодых штукатуров до
стигла 30 квадратных 
метров поверхности, оби
той дранкой. Па-днях 
молодые рабочие при
ступят к штукатурке 
квартир.

Л. ЛИН.

ме, дымят, и штукатуры вынуждены 
ожидать, пока разойдется дым.

Дом № И строители должны сдать в 
эксплуатацию ко Дню Сталинской Консти
туции. До конца малярных работ еще 
далеко. Сантехники из треста Уралсан- 
техмонтаж до сих пор не сдали под 
окончательную отделку ни одного- санузла. 
На-днях па строительство дома № 11 за
везены все необходимые сантехнические 
приборы, поэтому субподрядчики получи
ли полную возможность форсировать рабо
ты. Но темпы сантехнических работ 
остаются прежними.

Дома №№ 11 и 15 — важнейшие 
пусковые объекты. К немедленному уско
рению работ на этих домах должны быть 
привлечены не только строители, но и 
субподрядчики.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Великий сын русского народа
ЛЕНИНГРАД, 17. Ленинградцы бережно 

хранят память о великом сыне рус
ского народа, основоположнике отечествен
ной науки М. В. Ломоносове. В городе идет 
широкая подготовка к 240-летию со дня 
рождения ученого. В Домах культуры, 
клубах, на предприятиях читаются лек
ции и доклады, проводятся беседы о жизни 
и творчестве М. В. Ломоносова.

В старинном здании на набережной Не-

МАХАЧКАЛА, 18. В высокогорном До- 
кузпаринеком районе закончено строи
тельство мощной Курушской межкол
хозной. гидроэлектростанции. Она бу
дет обслуживать девять сельскохозяйст
венных артелей. Электроэнергия приведет 
в движение колхозные мельницы, станки 
столярных мастерских;

Электростанции в аулах Дагестана

на .овцеводческих

Пустить центральное 
отопление

Перед штукатурами жилищного участка 
Машстроя поставлена трудная задача — 
завершить основной объем штукатурных 
работ по дому № 15 к 5 декабря.

Однако для успешного , выполнения этой 
задачи штукатурам не созданы необходи
мые условия работы. Так, например, 19 
ноября бригады смогли приступить к ра
боте только с 11 часов дня. В течение 
трех часов штукатуры простаивали из-за 
того, что все помещения в первом подъез
де дома были заполнены дымом от топив
шихся железных печей. Когда же педи по
гасили, прекратилась подача раствора, так 
как в шланге растворонасоса образовалась 
пробка. Но и после того, когда была на
лажена подача раствора, нельзя было нор
мально работать. Грунт, нанесенный моей 
бригадой еще в субботу, промерз и, преж
де чем производить накрывку, пришлось 
снова растоплять печи.

При таких условиях штукатуры не смо
гут выполнить нормы даже на 100 проц., 
а ведь для того, чтобы дом был сдан в 
эксплоатацию в декабре, мы обязаны вы
полнять ежедневно по две нормы.

Наши руководители должны принять все 
меры к тому, чтобы в ближайшие дни в 
доме было пущено центральное отопление, 
иначе штукатуры не -смогут выполнить 
своих обязательств. Е. МАКЛАКОВ, 

бригадир штукатуров.

Бракоделы
На-днях на строительство 55-квартир

ного дома № 1 (Машстрой) было завезено 
1400 штук шлакоблочных камней, изготов
ленных заводом шлакоблоков комбината 
производственных предприятий.

Несмотря на заверения тов. Аленкина о 
том, что вся партия шлакоблоков соответ
ствует марке «35», испытаниями в строи
тельной лаборатории установлено, что все 
камни не выдерживают нагрузку не только 
в 35 килограммов на квадратный санти
метр, но и в 22 килограмма. Однако, пове
рив тов. Аленкину, который обещал при
слать паспорт на эту партию шлакоблоков, 
строители уложили их в дело-.

Работа по укладке и разборке 18 кубо
метров стены должна быть отнесена за 
счет бракоделов с завода шлакоблоков.

I

вы находится музей М. В. Ломоносова. 
Собранные здесь материалы и документы, 
показывающие деятельность М. В, Ломо
носова в самых различных областях 
науки, привлекают пристальное внимание 
многочисленных ученых, 'студентов, рабо
чих. Приток посетителей в эти дай зна
чительно возрос.

В Ленинграде будут проведены научные 
заседания, посвященные 240-летию со 
дня рождения М. В. Ломоносова.

фермах будет введена электрострижка.
Механизируются многие трудоемкие рабо
ты. В октябрьские праздничные дни в жи
лых домах, школах и клубах пята колхо
зов района загорелись электрические лам
почки.

В этом году новые гидроэлектростанции 
построены в 20 колхозах Дагестана.



Выше уровень политической учебы
Советские люди, воспитанный партией 

Ленина—Сталина, самоотверженно тру
дятся во имя мира, во имя строительства 
коммунизма.

«Нужно признать, как аксиому, — 
учит товарищ Сталин, — что чем выше 
политический уровень и марксистско- 
ленинская сознательность работников лю
бой отрасли государственной и партийной 
работы, тем выше и плодотворнее сама 
работа, тем эффективнее результаты ра
боты...».

Большевистская партия и советское 
правительство предоставили коммунистам 
и беспартийным все возможности для то
го, чтобы в совершенстве изучить мар
ксистско-ленинскую теорию, постоянно 
повышать свой общеобразовательный и 
технический уровень.

Комплектованию кружков и политшкол 
нашей парторганизацией в нынешнем 
году было уделено больше внимания, чем 
в предыдущие годы. Каждый коммунист и 
комсомолец самостоятельно избрал ту или 
иную форму учебы.

Анализируя состояние учебы политсети 
с начала учебного года, можно сказать, 
что посещаемость коммунистами кружков 
и политшкол составляет 70 проц. Активно 
потощают занятия и настойчиво повыша
ют свой идейно-политический уровень 
коммунисты тт. Гилев, Поздняков, Фры- 
кин, Мотылев и др., но к большому на
шему удивлению и стыду, отдельные ком
мунисты или посещают занятия нерегу
лярно, или же совсем не учатся.

Так, например, коммунисты тт. Уряшев, 
Аверков, Пятков, Гаврилин, Шабаршин. 
избрали себе форму учебы общеобразова
тельную школу, но к. учебе не приступа
ли. То же самое можно сказать и о комму
нистах тт. Мохнашине, Наконечном и др., 
которые изъявили желание изучать мар
ксистско-ленинскую теорию самостоя
тельно, но до сего времени не принялись 
за учебу.

В кружке основного типа по изуче
нию «Краткого курса истории ВБП(б)» 
(пропагандист то®. Давыдов) слушателями 
являются коммунисты тт. Горохов, Авер
ков, Теребинин, Сибиркин и др. Из ше
сти занятий, состоявшихся по программе, 
коммунистом тов. Теребининым пропуще
но.без уважительных причин 5 занятий, 
то®. Сибиркиным — 3 занятия, Аверко
вым — 2 занятия. Аналогичное положе
ние и с семинаром по политэкономии, ко
торый посещают коммунисты нерегулярно.

Плохо обстоит дело с политучебой и в

В кружке по изучению «Краткого кур
са истории ВКП(б)», которым я руковожу, 
числится 12 человек. Сейчас мы начали 
изучение второй главы.

Занятия я строю так: вначале спра
шиваю слушателей по пройденной теме, 
стараюсь, чтобы все принимали активное 
участие в обсуждении материала. Если 
один из товарищей не дал на поставлен
ный вопрос исчерпывающего отйета, пред
лагаю желающим дополнить его. Высту
пает второй и говорит то, чего не ска
зал первый слушатель. Третий дополняет 
ответы первых двух. Таким образом, 
каждому из присутствующих становится 
ясным этот материал, кроме того слуша
тели внимательно следят за ответами, так 
как знают, что в любой момент понадобит
ся их помощь.

После того, как заданный материал де
тально разобран, я делаю вводную бесе
ду по теме следующего занятия.

Хорошо посещают, добросовестно гото
вятся к занятиям и активно участвуют 
в беседах секретарь цеховой партийной 
организации деревообделочного комбина
та тов. Горохов, маляр Заводстроя тов. 
Бочкарев, молодой коммунист электрик 
тов. Балакин, комендант жилищно-ком-

Партийная жизнь

комсомольской политсети, где посещае
мость кружков низкая, отдельные _ комсо
мольцы, например, тт. Мастио, Дмитриев 
и ряд других нигде не учатся.

Марксистско-ленинская, наука -дает на
шим кадрам силу ориентировки, ясность 
перспективы. И не случайно поэтому, что 
коммунисты тт. Гилев, Поздняков, Фры- 
кин, Мотылев, которые настойчиво изу
чают марксистско-ленинскую теорию, яв
ляются и активными участниками поли
тической и хозяйственной жизни пред
приятия. Наоборот, самоустранение от по
литической учебы привело к тому, что 
коммунист тов. Уряшев потерял партий
ный билет, коммунист тов. Гаврилин не 
платит членские взносы, занимается 
пьянкой, а коммунист тов. Теребинин не 
участвует в общественной жизни и пло
хо работает на производстве.

Вместо того, чтобы постоянно совер
шенствовать свои политические знания и 
повышать технический уровень и благо
даря этому повышать свою производст
венную квалификацию, коммунисты тт. 
Пятков и Бочарников не растут и по
степенно скатываются вниз (последние— 
из мастеров переведены в состав рядовых 
рабочих).

Большим недостатком в повышении 
идейно-политического уровня коммуни
стами является и то, что большинство 
коммунистов не читает регулярно газе
ты, художественную литературу.

Партийная организация и ее. бюро не 
приняли своевременно решительных мер 
к устранению недостатков в работе круж
ков и политшкол, недостаточно контроли
ровали работу самостоятельно изучающих 
теорию марксизма-ленинизма. В этом есть 
и моя вина, как секретаря парторганиза
ции;

В последнее время вопрос состояния 
политической учебы коммунистами и ком
сомольцами вторично обсуждался на пар
тийном бюро и затем на партсобрании. 
Коммунисты подвергли резкой критике 
неудовлетворительную работу отдельных 
кружков, пропагандистов ,и коммунистов, 
уклоняющихся от учебы.

От имени партийной организации ком
бината производственных предприятий я 
с уверенностью могу сказать, что неудов
летворительное положение с политучебой 
коммунистов и беспартийных будет нами 
устранено.

А. ГОРОХОВ,
секретарь парторганизации.

Положение остается прежним
мунальной конторы тов. Коимовский, 
электрик ЖКО тов. Тихонов.

Каменщий Заводстроя тов. Гришин вна
чале допускал пропуски занятий, но пос
ле того, как с ним побеседовали, он стал 
одним из аккуратнейших слушателей 
кружка.

Хорошо выполняет свое поручение ста
роста кружка тов. Бочкарев. Он заботит
ся о том, чтобы помещение было подго
товлено, чтобы в нем было убрано, тепло, 
светло. В день учебы тов. Бочкарев еще 
раз, по телефону, напоминает слушателям 
о предстоящих занятиях и всегда знает 
причину пропусков учебы.

Но, к сожалению, не все слушатели 
осознали то, как необходимо повышать 
свой идейно-политический уровень, и 
систематически пропускают занятия. Б 
числу таких относится диспетчер желез
нодорожного отдела, заместитель секре
таря цеховой партийной организации тов. 
Миронова. На занятиях кружка она при
сутствовала в текущем году только один 
раз. Базалось бы, что ей, как партийному 
руководителю цеха, надо было показать 
пример коммунистам, однако этого не слу
чилось. Интересно, как может тов. Миро
нова требовать от коммунистов цеховой 
партийной организации посещений полит

Больше контроля за учебой 
коммунистов

Большинство коммунистов партийной 
организации ремонтно-механического за
вода избрали формой учебы самостоятель
ное изучение трудов классиков марксизма- 
ленинизма. Это тт. Зельминский, Базаров, 
Болтаев, Кунцевич и я.

Консультантом у нас утверждай тов. 
Старых.

В октябре состоялась беседа консуль
танта с самостоятельно изучающими мар
ксистско-ленинскую теорию. Консультант 
рассказал нам, как составить план заня
тии, как работать над книгой, как поль
зоваться основной и дополнительной ли
тературой, как составлять конспект, 
какую художественную литературу про
читать для того, чтобы глубже усвоить 
материал по учебной программе.

Мы, в свою очередь, высказали ряд 
предложений консультанту и в адрес 
партбюро, осуществление которых намно
го улучшило бы качество учебы. Одним 
из таких предложений был вопрос о на
глядных пособиях, о просмотре докумен
тальных исторических кинофильмов, обя
зательном посещении . лекций и докладов 
на международные и внутрихозяйственные 
темы.

Сейчас коммунисты изучают материал и 
готовятся к семинару. Со всеми неясными 
вопросами по программе каждый из нас 
обращается к консультанту индивидуаль
но. Итоговые занятия по первой теме —- 
«Коммунистический манифест» — будут 
проведены в конце ноября.

Два коммуниста занимаются в кружке 
у пропагандиста тов. Ендржеевского, это 
тт. Данилов, Фомина. Если тов. Данилов 
аккуратно посещает занятия, то этого 
нельзя сказать -о тов. Фоминой, она 
присутствовала на занятиях всего два 
раза. Несколько раз я беседовал с тов. 
Фоминой, и она дала слово исправить по
ложение.

Хорошо занимается коммунист тов. 
Баркан. Без отрыва от производства он 
.учится в вечернем техникуме уже не 
первый год.

Своей ошибкой я считаю тот факт, что 
сам не, был в общеобразовательной шко
ле и не проверил, как учатся там ком
мунисты тт. Лачихйн и Шмелев. В бли
жайшее -время я свою ошибку исправлю.

Секретари парторганизаций должны 
уделять больше внимания контролю за 
учебой коммунистов, это, несомненно, даст 
положительные результаты.

м. КОЗЛОВ, 
секретарь парторганизации.

занятий, если сама не выполняет этого. 
Не удивительно, что коммунисты партий
ной организации железнодорожного цеха 
учатся плохо.

Недавно на общем партийном собрании 
треста мы принимали кандидатом в чле
ны ВБП(б) прораба жилищно-коммуналь
ной конторы тов. ЛГлицина. Он обещал 
выполнять Устав ВБП(б), а следователь
но, неустанно повышать свой идейно-по- 
литический уровень. Однако тов. Делицин 
на занятиях присутствовал всего один 
раз. На этом его «учеба» закончилась.

Нерегулярно посещают занятия тт. 
Аверков, Теребинин (парторганжация 
деревообделочного комбината), Булгаков, 
(автогараж).

В результате такого несознательного 
отношения к повышению своих знаний 
средняя посещаемость кружка составляет 
всего 50 проц. Я, как пропагандист, не
сколько раз беседовал с секретарями це
ховых партийных организаций тт. Море
вым и Авдеевым о том, чтобы они приня
ли действенные меры к коммунистам не 
желающим учиться. Но, несмотря на их 
обещания, положение на сетотняшний 
день остается прежним. Д. ДАВЫДОВ,

пропагандист.

| На тренировочный сбор
На-днях на всесоюзный тренировочный 

1 сбор добровольного спортивного общества 
| «Строитель» выехали семь сильнейших 
лыжников Свеиловскпромстроя.

Команда в составе тт. Мальцева, Ма
стио, Якимова, Потатуева, Гавриловеких, 
Тимофеевой и Мурзиной, пройдя лыжный 
тренировочный сбор, получит право уча
ствовать в составе сборной команды лыж
ников областного совета ДСО ' «Строи
тель» на всесоюзных соревнованиях по 
лыжам среди строителей страны.

К. ЛОГИНОВ, 
председатель ДСО «Строитель».

Письмо е редакцию

Когда будет вода?
На территории Рабочего поселка имеется 

несколько водоразборных колонок, но как 
только начались морозы, большинство из 
них замерзли, и жители могут пользо
ваться только одной, которая находится 
на территории 3-то километра. Это создает 
большие неудобства для трудящихся, так 
как приходится очень далеко ходить и 
продолжительное время стоять в очереди.

Еще 10 октября по этому вопросу мы 
обращались к прорабу жилищно-комму
нального отдела тов. Делицину. Он обе
щал исправить колонки к 7 ноября — 
дню празднования 34-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социалистической ре
волюции. Однако проходит ноябрь, ’а по
ложение с водой остается прежним.

Неужели всю зиму жители Рабочего 
поселка будут терпеть такие неудобства 
с водой? Пора, наконец, руководителям 
жилищно-коммунальной конторы проявить 
заботу к нуждам трудящихся.

И. БИУШКИН, 
домком дома № 34.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Почему увеличилась 
плата за отопление"
В ответ на заметку, опубликованную 

под таким заголовком в газете «Свердлов
ский строитель» № 66, начальник жи
лищно-коммунальной конторы треста со
общил редакции, что калькуляция стоимо
сти центрального отопления, составленная 
в феврале текущего года, пересмотрена и 
утверждена управляющим трестом.

Стоимость отопления одного квадратно
го метра жилой площади по вновь 
утвержденной калькуляции составляет 
1 руб. 97 коп. в месяц. Жилищно-ком
мунальной конторой ® декабре будет про
изведен перерасчет платы за отопление1, 
взимаемой с квартиросъемщиков за период 
с 1 октября 1950 года по 1 октября 
1951 года.

К сведению 
свердловснпромстроевцев
С 1 декабря проводится подписка 

на газету «Свердловский строитель» 
на 1952 год. Стоимость годовой под
писки -— 9 руб. 60 коп., полугодовой — 
4 руб. 80 коп.

Подписка проводится уполномоченны
ми партийных организаций, (председате
лями йультаомиссий цехкомов и секрета
рями комсомольских организаций подраз
делений треста.

Газета «Свердловский строитель» будет 
доставляться подписчикам через почту по 
месту их жительства, поэтому при под
писке необходимо указать домашний адрес.-
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